

und Schweinsdorf Bezug hatte, und da bot sich ihm schon ein reichlicher Stoff dar. Uebrigens wollte Verfasser durch die Herausgabe dieser Arbeit anregen, so daß auch Andere seinem unmaßgeblichen Beispiele zu folgen und das Interessanteste ihrer Gemeinden zu einem Ganzen zusammenzufassen sich entschließen dürften. Der sogenannte Lokalpatriotismus, die Heimatliebe, hat auch ihre Berechtigung; nur darf sie nicht die einzige Grundlage unserer Anschauungen bleiben.

Um nun dem geneigten Leser einen kurzen Überblick zu geben, was Verfasser mit gegenwärtigem Werkchen zu bieten beabsichtigt, sei folgende Inhaltsangabe gestattet:

### I.

- 1) Die Entwicklung der Bevölkerung des Plauenschen Grundes im 19. Jahrhundert;
- 2) die besondere Entwicklung der drei Gemeinden Deuben, Niederhäslich und Schweinsdorf im 19. Jahrhundert.

### II.

- 3) Ortsbeschreibung (Topographie) des Plauenschen Grundes;
- 4) die unter 2 genannten Gemeinden in den vorigen Jahrhunderten.

### III.

- 5) Die Abstammung der Ortsnamen des Plauenschen Grundes und manches sonst Anziehende (Interessante);
- 6) Merkwürdiges aus den früheren Zeiten unserer Gegend.

So möge das Werkchen denn in die Oeffentlichkeit hinaustreten, sich einer wohlwollenden Beurteilung erfreuen und dem Leser einige angenehme, nicht ganz vergebliche Stunden bereiten! Dies der Wunsch

Deuben, im März 1892.

des Verfassers.